



Fondecyt financió investigación copatrocinada por La Morada y Arcis

## Lanzan libro sobre mujer y poder del discurso

DESS

LA ÉPOCA

Santiago

Familia y sexualidad son los fenómenos sobre los que se articula el análisis de discursos aparecidos en la prensa escrita en el período de 15 años que abarca la investigación *Discurso, género y poder. Discursos públicos: Chile 1978-1993*, efectuada por la filósofa Olga Grau, la antropóloga Rie Delising y las licenciadas en literatura, Alejandra Farias y Eugenia Brito. Una investigación dividida en tres secciones: *Momentos y discursos decisivos; El discurso público sobre la familia; El discurso público sobre la sexualidad*. El libro ha sido financiado por Fondecyt y copatrocinado por la Corporación de

Desarrollo de la Mujer, La Morada y por la Universidad Arcis. Estas últimas instituciones junto a ediciones Lom y con el aporte de la organización italiana Terra Nuova, son las responsables de la edición del texto que hoy, a las 19 horas, será presentado en la Sala Ercilla de la Biblioteca Nacional y comentado por la comunicadora Giselle Muniaga, el sociólogo Tomás Moulian y por la parlamentaria socialista Fanny Pollaro-Lo.

El estudio persigue indagar, a través de la omisión de significaciones, la situación en que se encuentran las mujeres en relación al poder discursivo y la hegemonía cultural. La investi-

gación considera las categorías *discurso, género y poder*, desde un enfoque interdisciplinario para analizar la circulación masiva de discursos en torno a los temas familia y sexualidad, aparecidos en la prensa escrita durante los años 1978 a 1993.

### Audacia y acción

Las autoras dividieron la investigación en tres períodos y dedujeron de éstos distintas representaciones simbólicas de la mujer. Etapa de institucionalización del régimen militar (78-83), aparece la imagen de mujer guerrera, capaz de salvar a la patria. Período de movilización y protesta popular (83-87). La oposición de entonces confor-

ma su propio símbolo de mujer: la viuda, la madre o la hermana, aludiendo a la desaparición o ejecución de familiares por parte de la represión política. La etapa de democratización o transición democrática (88-93), levanta entre otros, el símbolo femenino de la Santa a partir de la figura de Teresa de los Andes. Junto a esta aparece, ligada a sectores que apoyan la democratización, la expresión de la mujer elocuente (Laura Rodríguez) que simboliza la inteligencia y la audacia en el discurso y la acción. Con estas metáforas, las investigadoras muestran que lo femenino es signo de las tensiones políticas y de los contextos particulares que vive la sociedad.

• LA ÉPOCA 15.7.97 p. 29.

## Lanzan libro sobre mujer y poder del discurso [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan libro sobre mujer y poder del discurso [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile